

PESETAS

posiciones al 2 por 100	12.785'00
mensual...	000'00
por intereses acumulados	7.125'00
la quincena anterior...	2.865'00
pagos de imposiciones...	2.184'50
pagos con garantía per-	9.878'00
sonal...	6.527'00

EL DIA POLÍTICO

La prensa de la mañana viene plétora de noticias.

En primer lugar informa de que el próximo Consejo, á pasar de lo que dice el general López Domínguez, tendrá gran importancia y se celebrará en Madrid.

El presidente recogerá las impresiones de todos los ministros para formular un programa que someterá á don Alfonso.

Abarcará los tratados de comercio, los presupuestos, la reforma administrativa y otro asunto, que es el de mayor importancia, pues se trata de las derivaciones del problema de la iglesia, que el gobierno divide en tres puntos, á saber:

1.ª Derogación de la circular del marqués del Vadillo sobre el matrimonio civil.

A lo que se lleva dicho sobre este asunto hay que añadir que el ministro de Estado señor Gullón ha manifestado por carta que la derogación se debe hacer en el tiempo más breve posible para que surta efectos rápidos.

Esto confirma que el conde de Romanones no está solo en el asunto.

2.ª Reforma del Concordato, para lo cual hay que negociar directamente con el Vaticano, y al efecto ha de empujarse por nombrar embajador.

Este nombramiento se hará cuando venga el Rey si no surgen dificultades para la marcha del gobierno, como se espera.

3.ª Proyecto de ley de asociaciones religiosas.

Este será uno de los que primero han de ir á las Cortes, y por lo mismo ya se trató del asunto en uno de los Consejos recientes, y el señor Dávila se ocupa de reunir antecedentes.

Don Anselmo Jimeno pedirá que en Consejo se trate de la materia, y para llegar pronto al fin propondrá que se nombre una ponencia que redacte el proyecto de reforma, que en otro Consejo será examinado.

Aun se podría añadir un 4.ª punto relativo á la enseñanza, y que está comprendido en la circular del señor Jimeno, que separadamente publicamos.

Con esto cierra el gobierno su programa, sin llegar á la libertad de cultos que alguien anuncia.

El general López Domínguez ha insistido en que no puede precisar si se celebrará Consejo ó no antes de marcharse á San Sebastián, porque no hay ningún asunto urgente.

Apenas conozca la salida de los reyes de las costas británicas, marchará el señor López Domínguez á San Sebastián.

Los ministros dicen que trabajan en los presupuestos, para que puedan llegar á manos del señor Navarro Riverter el 1.º de setiembre ó antes.

Sobre la rebeldía de los obispos, que se ha anunciado ha dicho que no era cierta.

Lo ocurrido es que algunos prelates consultaron al cardenal Sancha sobre la resistencia que debían oponer el gobierno para evitar que éste mermara sus facultades y que el Primado de Toledo calificó de prematuro lo que dicen los periódicos sobre los planes del gobierno en el asunto, porque no se ha pensado en privar á los prelates de sus temporalidades.

Confía en que la circunspección del episcopado no creará dificultades al gobierno, ya que éste no ha hecho nada para restar la influencia de los obispos.

Añade que aunque por telegramas y cartas entera diariamente el rey de los asuntos, en la primera entrevista que celebre con don Alfonso en San Sebastián le dará cuenta detallada de la contestación del Nuncio.

Cuando el Rey llegue á San Sebastián, que será del 22 al 23, se reunirá allí el Presidente del Consejo, y los ministros de Estado y de Gracia y Justi-

cia para informar á S. M. del avance democrático y pedir autorización para plantear los planes del gobierno.

Indicase en San Sebastián al señor Canalejas para sustituir en Octubre á López Domínguez pero Mañá, el corresponsal de *El Mercantil Valenciano* no quiere y como no quiere no será subiendo entonces, acaso por la soberana voluntad de dicho corresponsal, los conservadores.

OJEADA UNIVERSAL

Ha aparecido en Londres una nueva revista, de la cual es directora-proprietaria una pequeña periodista que cuenta doce años de edad.

Primeramente la citada revista se publicaba en Chicago, donde en uno de los números se publicó el retrato del presidente del Estado Unido con una dedicatoria á la directora que dice así: «Dios conserve vuestro periódico.—Teodoro Roosevelt.»

La precoz directora es hija de un rico comerciante americano, el cual, á causa de sus negocios, se ha trasladado de Chicago á Londres.

Un periódico neoyorkino publica la lista de los más opulentos milloneros de ambos mundos.

Los americanos son los siguientes: John D. Rockefeller, 5.000 millones de francos; Andrew Carnegie, 1.250 millones; W. Vanderbilt, 700 millones; J. J. Astor, 520 millones; William Rockefeller, 510 millones; G. J. Gould, 500 millones; y W. A. Clark, 500 millones. Después de estos privilegiados, siguen unas cuantas pequeñas fortunas de 200 á 300 millones.

En Inglaterra el *record* pertenecía al «rey de los diamantes», á M. Alfred Best, que posee 2.500 millones. (Mister Best ha fallecido hace poco). Le sigue de lejos M. J. Robinson, con 2.070, y luego van M. W. Arstor, con 1.000 millones, y Lord Strathcarr, con 700 millones.

En un artículo sobre la manera de hablar del emperador Guillermo la *Deutsche Tages Zeitung* escribe:

«El tono de Guillermo II suele ser distinto, bien cuando habla con los oficiales sobre crítica de maniobras, ya cuando se encuentra con un soberano extranjero en una comida de gala en el Palacio Real, ya cuando pronuncia en el Parlamento el discurso de Trono, ya sea comentando la palabra divina á sus maridos.»

Por consecuencia de la educación, su voz púese cierto matiz militar; cada sílaba está netamente articulada. Cuando habla como jefe militar, su acento imperativo es más acentuado que cuando informa sobre cuestiones de servicio, corriendo á menudo que los papeles se truecan; el informador calla y el emperador habla.

(DE COLABORACIÓN)

PARA EL VERANEO

La leche es más peligrosa que la carne, porque se toma ordinariamente cruda y se altera más pronto que ésta.

Con frecuencia nos llegan noticias alarmantes de verdaderas intoxicaciones producidas por el uso de la leche.

No es necesario que esté adulterada con sustancias nocivas para que esto suceda, más aún, no recuerdo caso alguno en que se haya llegado á probar tal delito. Se basta la leche así misma para producirlos. Es un buen caldo de cultivo para toda la clase de gérmenes que flotan en la atmósfera; por eso se altera con tal facilidad sobre todo en verano, uniéndose á la virulencia de los gérmenes extraños, los propios *plomains* de su putrefacción.

Después de todo, no está el mayor peligro en las adulteraciones, sino en su procedencia; en saber si la hembra está enferma y esto no es fácil.

Por esta razón, como hemos dicho de la carne, debiera cocerse siempre aunque pierda su delicado perfume y resulta más indigesta al coagularse la albúmina por la cocción.

Las adulteraciones, groseras, tratándose de alimento tan delicado, son fáciles de descubrir, basta un buen paladar; por eso generalmente se reducen al *boutigo* y como consecuencia de éste, si se va la mano, la adición de almidón y azúcar para disimular el efecto del agua añadida.

Unas gotas de tintura de iodo (medicamento vulgar) vertidas en la leche cocida producen una coloración azul intensa si está adulterada con almidón ó otra fécula de cualquier naturaleza que sea.

La leche es un alimento completo por sus principios y sus proporciones. La leche rica es blanca mate, debilmente teñida de color amarillo y muy opaca; la pobre es menos opaca, algo azulada y de un sabor más seco.

La leche de por la mañana es mejor que la de la tarde y la última porción que se ordena la más abundante en manteca.

Las leches concentradas y harinas lacteadas, son indigestas y deben eliminarse de la alimentación de los niños. La leche de cabra, vaca etc. están muy lejos de valer lo que la de la mujer para la alimentación de infantes. Cada animal sólo digiere bien la leche de otro animal de su especie.

El empleo del biberón es peligroso si no se lava diariamente con agua hirviendo; de lo contrario resulta un semillero de toda clase de gérmenes nocivos.

El caldo, tan menospreciado con su clásico nombre español, vuelve de Francia anoblecido con el de *consomme* y es la base de toda buena comida; y con razón, pues por la variedad que permite su composición, puede hacerse agradable á todos los gustos, y por sus propiedades eminentemente alimenticias y estimulantes, resulta un alimento adaptable á todas las exigencias de la nutrición.

Los caldos son soluciones acuosas á base de carnes sin excluir las sustancias vegetales como condimentos coadyuvantes, y como la palabra genérica carne comprende todo ser viviente en tierra, mar y aire, de uso alimenticio, dígame si pueden hacerse *consommés* variados.

Pero los caldos deben hacerse bien, cosa sencillísima y generalmente descuidada. La carne se ha de cortar á pequeños trozos y ponerse en agua fría sazónada de sal, llevándose á la cocción mediante una ebullición moderada y constante. Los hornillos de gas son los más apropiados al objeto.

E. D.

“CATECISMO MILITAR”

Al Comandante D. F. del Amo

¡Más á la patria querer, que á la que nos diera el ser!

¡A la orden mi Comandante!

Y... ele... ele... ele...—Eso, eso es de mi comandante, en cuanto que me lo leí, me dije yo pero que *enseguta*: —Chóquea usted! Y dispense usted la franquesa, pero *pá mí es usted el militar* con más circunstancias del globo terráqueo.

«El catecismo militar» es, *pá mí*, pero que de muchísima más *utilidá* y más *mejé* que esos versos del señor *Grillo* ó *Grito* ú como se diga.

Gueno: ahora *punto segúto* y *coma...* es decir, como quiera que yo no soy crítico, ni me gusta de *crética* ni mucho menos... ¡qué puedo yo *deci* de ese catecismo militar para los chicos de las escuelas y *pá* los torpes como un *servorio*? Pues *ná*, que entre tóos los catecismos me quedo con el de *usted* á sease con el militar.

El librito es como el *guen vino* que se *arremata de segúto* y si seguimos bebiéndolo *asina* en el cuartel, *pá mí* que tendría *usted* que *imprimi* otra nueva *millóná*... Sí, señor Comandante, con su nueva obrilla ha *hecho usted* una obra que merecía la *laureá*...!

¿Que nó?—¡No me sea *usted don Modesto*!

Hasta el *Melindres*...! ese *chécho* é bruto *desigente* me dijo el otro día, al pedirle yo un *petillo* (apesar de ser ya cabo) recordándome en verso aquello que dice *usted*... ¡ah! sí...

Respetarás por igual desde el cabo al General.

—¡M' aplastó... mi Comandante! Se me subió toa la sangre al *bombillo* del ros, pero en lugar de llamarle *desigente*... me hice un *fuído* en las *iragaeras* y le respondí cuadrándole:

—Ordenanza... y táctica... artículo doce... página veintisiete... del capítulo X, etc., etc.

El vicio lo empeñará y á descuento quedará —Chocola Parejo!— me dijo el *Melindres*.—y toma un *pitillo* por estu-dioso...

¡Han tocado á rancho mi comandante? Pues *ná*... queda dicho: prefiera usted esta opinión de un pobre *quinto* que toos los *bombos* y *bombillos* del ros de toos los jefes... pues le demostraré que su librito es un cachillo de oro tan utilísimo como modesto es el más bravo de toos los bravos comandantes españoles. Parejo.

Barcelona 12-8-1906.



De los diez proyectos presentados para la construcción de una nueva catedral en Vitoria, parece que será aceptado el del señor Guimón, joven arquitecto de Bilbao.

La futura catedral será emplazada en el sitio que hoy ocupa el convento de las monjas Brígidas, en el ángulo de la calle de Castilla y de la Magdalena y la fachada principal dará á la calle del Prado.

Es de suponer que la catedral quedará completamente aislada, y con una plaza ó ancho espacio ante su fachada principal; lo contrario, empobrecería la obra, y le quitaría todo lucimiento.

Según las condiciones del concurso, el templo será ojival y construido con piedra de sillería. Medirá el templo en su nave principal, 90 metros; el coste de toda la construcción, con todos sus accesorios, no excederá de veinte millones de reales, cantidad un poco escasa, sin

duda alguna.

El dibujo adjunto del proyecto presentado por el señor Guimón, acusa una catedral de tres naves y amplio crucero, coronado por un cimborrio, como la catedral de Burgos.

En la *imáronte* ó fachada principal, dos torres iguales, cuyas líneas recuerdan las de la torre de Brujas.

Además, en el ábside una gran capilla, también gótica.

En general, una bella obra, que dará realce y ornato á la capital de Alava, y gloria al arquitecto, su autor.

Dícese que el voto de los jueces del concurso oscilaba entre este proyecto y el de los señores Luque y Apravi, residentes también en Bilbao; catedrático el primero.

De ese proyecto se hacen grandes elogios, y también parece que será conocido por el supremo juez, llamado público.

ONDA.

Sr. director del HERALDO.

Mi querido amigo: Crea usted que no se que decirle ni por donde empezar, para poder darle siquiera una idea incompleta de la hermosa fiesta de ayer por lo solemne y lucida que resultó y por la animada que todo el día estuvo Onda. Cuanto pueda decirle resultará pálido con la realidad.

Por la mañana (como todos los días de estas fiestas) *Dianas*, *morteretes* y el tañer de las campanas, despertaron al vecindario, anunciándole un nuevo día de festejos, el principal de ellos. A las siete se dijo en la parroquia una misa de Comuñón, acercándose á la sagrada mesa á recibir el pan Eucarístico (que distribuyó el Excmo. é Ilmo. señor Obispo) innumerables fieles que acudieron al templo, para honrar en acto tan solemne al Salvador del mundo y testimoniarle así su amor.

Después se cantó la misa solemne á gran orquesta, dirigida por la inteligente *batuta* del joven compositor y maestro de ésta capilla de música é hijo de Onda don Juan Bautista Romas que con su dirección acertadísima probó una vez más lo que vale y lo mucho que todos esperamos de él. Tomaron parte como cantores don Lamberto Alonso, don Ismael Peris, don Francisco Soriano y otros reputados artistas, asistiendo á tan solemne acto religioso el Ilmo. señor Obispo de Tortosa que nos ha honrado con su visita.

Terminado el «Trotto» el inteligente maestro señor Romas movió la *batuta* y se oyó preludiar el sublime tema de la genial partitura de Gounod que lleva por título «Santa Cecilia» y con la unción que inspiran sus hermosos *Kiries* los oyentes cristianos que llenaban el templo completamente, pedían misericordia y perdón y elevaban sus preces al Salvador del mundo, á cuyos fines se dedica esta primera parte de la misa, que con tanta fidelidad interpretó aquel inspirado artista. Significó á continuación el celestial Gloria y entre el *dece* que sostenían los violines, el señor Brea entonó un gloria con su voz de tiple que llenó de encanto á los oyentes. En el «Dómine» estuvo admirable el «terceto» Alonso, Brea y el notable bajo Paco Soriano de esa capital, terminándose el Gloria, con un acierto majestuoso y brillante. En el «Gradual» se cantó el magnífico é inspirado «terceto» de don Salvador Giner «Cantate Domine», en el que tanto Alonso como Peris y Soriano estuvieron á cual mejor, rayando á gran altura; y mientras se disponía á subir á la cátedra del Espíritu Santo el elocuente Escolapio P. Calasanz el señor Brea con su peculiar gusto decía un *Ave-Maria* preciosa del inspirado maestro y

DE LA PROVINCIA

CORTES DE ARENOSO.

Programa

de las grandes fiestas que durante los días 14, 15, 16, 17 y 18 se celebrarán en este pueblo:

— DIA 14 —

Al medio día se anunciará al vecindario el principio de los festejos con un vuelo general de campanas y disparo de morteretes.

A las nueve de la noche, pasacalle por la dulzaina y baile en la plaza de la Constitución.

— DIA 15 —

A las cinco de la mañana, vuelo general de campanas, disparo de morteretes y *diana*, por la banda de música y dulzaina.

A las diez, misa solemne, sermón y procesión en honor á la Santísima Virgen.

Por la tarde, á las cuatro, bailes, elevación de globos y sorpresas de gran efecto.

A las diez de la noche, función de teatro, representando una compañía de Valencia tres piezas cómicas de autores reputados. En los entreactos ejecutará la banda de música selectas composiciones.

— DIA 16 —

Diane, por la música y dulzaina.

A las diez, misa, sermón y procesión para festejar al glorioso San Roque.

A las dos de la tarde, bendición de *rollos* y reparto de los mismos.

A las cuatro, gran corrida de *vaquillas*, matando el aplaudido diestro *Montes-chico* un novillo de acreditada procedencia.

Por la noche, á las nueve, velada musical, castillo de fuegos artificiales, audiciones de triple gramófono y cohetes sueltos.

— DIA 17 —

Al amanecer *dianas*.

A las diez, gran función religiosa, dedicada á Nuestra Señora de los Angeles, titular del pueblo.

A las doce, reparto de bonos á los pobres.

Por la tarde, corrida de *vaquillas* y elevación de globos.

A las nueve de la noche, serenata y audiciones de triple gramófono, quemándose á continuación una *cordá*.

— DIA 18 —

A las ocho de la mañana, un gran partido de pelota á largas.

Por la noche, audiciones de gramófono y bailes.

director señor Ramos, cuyas frases nos manifestaron bien claramente la notable escuela de su maestro Giner, recibiendo por ello su autor mil felicitaciones entre ellas la más modesta y sincera. En el magistoso y brillante Crede, resultó en su totalidad buena la interpretación; pero en el ofertorio ha sido donde el señor Alonso nos ha dado á conocer, con merecida fama la fama adquirida y que le precede; dudo que haya quien le iguale á «decir» con tanto sentimiento, con tanta poesía del alma si vale la frase, su favorito «Eterno Genitor» que con tanto entusiasmo se lo ha aplaudido su autor el ilustre maestro Giner, ante tan acertada y notable interpretación.

La orquesta formada por músicos de Valencia, esa capital y de aquí, estuvo acertadísima, bajo la notable dirección de su joven é inspirado maestro señor Ramos.

El sermón del docto Escolapio Padre Calazans Rabisa fué digno epílogo de sus anteriores; notabilísimo en su fondo y forma. «Porqué no sabré comentar como se merece y hacer que mi pluma traslade al papel todas sus bellezas? En párrafos elocuentísimos ensalzó las glorias del Salvador y al hacer la historia del ermitorio que ocupa la imagen milagrosa y del pueblo de Onda, tuvo frases hermosas para este pueblo que tanto le quiere y períodos brillantes que arrebatában al auditorio. Finalizó su elocuentísima oración, felicitando al digno ayuntamiento que con el celo juez municipal don Vicente Sansano y pandonoso oficial de la Benemérita don Antonio Moreno ocupaba su sitio de honor; al Reverendo Clero, al pueblo entero de Onda y para todos pidió al Salvador, en párrafos brillantes, su amparo y protección. No hay duda que hizo con su mágica palabra conmovió los corazones para así poderlos presentar mejor al Salvador y fundar sus peticiones en lo mucho que le amaban. De no haber estado en aquel lugar santo ¡qué de ovaciones hubiese recibido para premiar su elocuente oración. Inútil decir que al final recibió miles de felicitaciones de todo el mundo. Reciba el sabio Escolapio la más tan entusiasta como sincera, deseando que su estancia entre nosotros, haya dejado en él gratos recuerdos.

En resumen: la función religiosa resultó solemnisima y brillante por todos conceptos.

En el tren de las 4 llegó la banda de música de Villarreal á la cual salió á esperar á la estación un público numeroso y muchos paisanos que nos han honrado con su visita y en el mismo tren vinieron varias personalidades de aquella ciudad entre ellas el Alcalde. La música lleva preciosos uniformes y artística y valiosa bandera; con ésta desplegada hizo su entrada en la población tocando el brioso pasodoble «Palomarchicos» oyendo muchos aplausos por toda la carrera.

A las cinco salió una lucida cabalgata en la que figuraron banderolas, heraldos, gigantes y cabezudos, las dos carrozas de los «Casino Nuevos» y «Tradicionalistas» y varias grupas que llamaron la atención del público por lo bien presentadas, entre ellas recuerdo á los monisimos niños Miguel Manuel Valero y María Ferrando Verdía vestidos de Manolos; á Salvador Ferrando Calatayud y Carmen Calzada Ballester, de labradores; á Salvador Ferrando Verdía y Rosario Verdía Calatayud, de cachueros; á José Manuel Valero y Dolores Verdía Calatayud, de gitanos; á José Bonifaz Felin y Francisca Ten Felin, de labradores; á Salvador Sansano Ten y Dolores Sansano Ten, de id.; á Francisco Muñoz y Remedio Martí, ídem; Vicente Martí y Dolores Lleó Ballester, de manolos y otros; todos muy bien vestidos y con mucha propiedad en los detalles. En la carroza representaban al Salvador y la Samaritana los niños Antonio y Elvira Muriach, y en la otra que representaba el mundo que llevaba en la mano el Salvador, iban vestidos de ángeles los niños Miguel Sales, Bautista Ballester, Antonio Castelló y Vicente Verdía todos muy monos y bien caracterizados.

La población estuvo animadísima; todos los trenes venían atestados de viajeros de todos los pueblos de la Plana y de esa capital; de los pueblos de la «Sierra de Espadán» vino un contingente crecidísimo. La animación reinó por toda la población hasta las primeras horas de la madrugada. La procesión como no se ha visto nunca de solemne ni aún las de Samana Santa se la pueden comparar y de ella me ocuparé mañana pues lo merece, al hablarle del conovedor acto de volver á la ermita al Salvador.

La brillante banda de Villarreal dió su serenata por la noche que fué por la calidad de las piezas que ejecutó un verdadero concierto, en la hermosa calle de S. Miguel; lástima grande que no tocara en otra plaza, como la banda de Bechi, y hubiese lucido mucho más su trabajo y el público la hubiese podido oír mejor; una y otra escucharon muchos aplausos y regresaron á sus respectivos pueblos en el tren especial de las 11-30, despidiéndolas bastante públicamente.

La traza final resultó de primer orden ya que dada su extensión no se llegó á romperse que yo sepa; el pirrotécnico Blas Miguel, de Nules, puede estar satisfecho pues se ha lucido en su género. El Excmo. é lmo. señor Obispo ha marchado ésta mañana en el tren de las ocho, después de salir la procesión del Salvador hacia la ermita; se le ha hecho una afectuosa despedida y le han acompañado la autoridad municipal, judicial y militar hasta Villarreal. Y hasta mañana en que le enteraré de los restantes festejos queda á sus órdenes y b. s. m.

El programa para dichas funciones es el siguiente: «La Marcha de Cádiz», «La Lola Montes», «La Alegría de la huerta», y «La guardia Amarilla». La orquesta estará compuesta de catorce músicos de Vall de Uxó y tres violinistas de Valencia. La música bechinense que dirige don Bautista Donate amenizará los entre actos, ejecutando, en la terraza del teatro, selectas composiciones y la banda que dirige don Trinitario Menéu, recibirá á los artistas forasteros y dará pasacalles y danzas en los días 14, 15 y 16. En Bechi hay verdadero entusiasmo por estas funciones teatrales, por lo que se espera un éxito para la empresa.

El Corresponsal.

BECHI. Funciones teatrales

En el Teatro-Liceo de este pueblo se celebrarán mañana y pasado dos grandes funciones por la compañía de aficionados del antiguo teatro del Centro de Vall de Uxó, que dirige su paisano el maestro don Joaquín Rambla en las cuales tomará parte la distinguida primera tiple señorita Amparo Martí, que tan gratos recuerdos ha dejado en esa capital. El programa para dichas funciones es el siguiente: «La Marcha de Cádiz», «La Lola Montes», «La Alegría de la huerta», y «La guardia Amarilla». La orquesta estará compuesta de catorce músicos de Vall de Uxó y tres violinistas de Valencia.

Mañana subirá la á Fuente En Seguros (Benasal), acompañado de su distinguida señora, nuestro cariñoso amigo don Nicolás Tárrega.

Para pasar una larga temporada en Ribesalbes ha subido hoy á aquel pintoresco pueblo, con su familia, nuestro buen amigo, don José Pastor.

En la sesión ordinaria que celebrará mañana el ayuntamiento figuran en el orden del día los siguientes asuntos: 1.º Despacho de oficio. 2.º Expedientes de obras solicitadas por Tomás Pallarés y Carmen Causanilles. 3.º Dictámenes de la Comisión de Consumos sobre concesión de depósitos de algarrobas y de vacas para la venta de leche por María Carpi y Mariana Corbató, respectivamente. 4.º Idem id. sobre autorización á Francisco Caudet para instalar una Cantina en el Radio, camino de Almezora.

Han sido declarados aptos para su ascenso, nuestros queridos amigos el médico mayor de sanidad militar don Ramón Omos y el médico primero de Otumba, don José Huesa.

Todas las misas que se celebrarán en el altar de N.ª Señora del Carmen, de la iglesia Arciprestal el viernes 17, desde las 6, cada media hora, hasta las 11 inclusive, serán en sufragio del alma de la señora doña María de la Concepción Tosquilla, viuda de Saenz, en cumplimiento del décimo segundo año de su fallecimiento.

Su familia agradecerá la asistencia á alguno de dichos sufragios.

Esta alcaldía ha citado al vecino de esta ciudad Francisco Amat para el día 17 del actual y once horas de la mañana para conocer en una denuncia presentada contra él, por haberse encontrado en el radio un exceso no justificado de 31 litros de vino.

El presidente del Centro Regional Valenciano de la Corte, nuestro distinguido amigo don Alejandro Sattier, ha enviado ya á los señores Gasset y Castelló y Tárrega, los pergaminos para el proyectado homenaje de esta región á los ilustres ministros valencianos, señores Navarro Reverter y don Amalio Gimeno, con las instrucciones necesarias para recoger las firmas y los donativos en metálico de los firmantes. Se ha variado la forma artística del homenaje y en vez de los proyectados bloques ornamentales, ahora se harán dos grandes Misaes antiguos con todas las hojas pintadas á pluma é intercaladas otras vitelas con las pinturas que hagan los maestros. Los misales irán sostenidos por dos fascículos de hierro repujado y madera tallada, sobresaliendo el drag alal. Cuando los pergaminos estén firmados se remitirán á Madrid, juntamente con dos libretas en las que además de escribirse el nombre del firmante en ambos misales se consignará la cantidad por la que se suscriban para los gastos del obsequio.

Esas libretas se entregarán á los ministros de Hacienda y de Instrucción Pública al mismo tiempo que los Misales y la cantidad recaudada y su inversión se publicará en los diarios de Valencia, Alicante y Castellón. Desde hoy, pues, queda abierta en la redacción del HERALDO, la suscripción para costear el proyectado Homenaje de la región valenciana á sus ilustres paisanos, los ministros Navarro Reverter y Gimeno, pudiendo también firmarse desde luego los pergaminos. Hemos recibido una atenta carta del señor director general de Obras públi-

GASTELLÓN

Esta tarde á primera hora ha empezado á iniciarse el éxodo de veraneantes, á tres días vista, hacia el Pinar, alquerías y masets del término. La festividad de la Asunción de Nuestra Señora y la de San Roque con su alabado perro, su fiel y noble aliado co-siente unos días de suceso, de feliz y dulce vago á los pobres que, sujetos al duro banco de la diaria y penosa labor hemos sufrido á la vez los rigores de una temperatura insostenible, propia del Senegal. Bien venidos sean estos días de reparador sosiego y descanso. Como marca la última etapa del veraneo por «entregas» será de seguro bien aprovechada por todos. Este es nuestro vehemente deseo.

El Corresponsal.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y paisano, el joven médico don Carlos Schmit quien en breve se trasladará al extranjero para ampliar sus estudios en París y Alemania, dedicándose preferentemente al de una especialidad para abrir luego en Castellón una clínica. Digna de aplauso es la iniciativa de tan estudioso joven y nosotros celebraremos, como el primero, que la vea pronto coronada por el éxito más lisonjero en provecho suyo y honra de su pueblo.

Mañana subirá la á Fuente En Seguros (Benasal), acompañado de su distinguida señora, nuestro cariñoso amigo don Nicolás Tárrega.

Para pasar una larga temporada en Ribesalbes ha subido hoy á aquel pintoresco pueblo, con su familia, nuestro buen amigo, don José Pastor.

En la sesión ordinaria que celebrará mañana el ayuntamiento figuran en el orden del día los siguientes asuntos: 1.º Despacho de oficio. 2.º Expedientes de obras solicitadas por Tomás Pallarés y Carmen Causanilles. 3.º Dictámenes de la Comisión de Consumos sobre concesión de depósitos de algarrobas y de vacas para la venta de leche por María Carpi y Mariana Corbató, respectivamente. 4.º Idem id. sobre autorización á Francisco Caudet para instalar una Cantina en el Radio, camino de Almezora.

Han sido declarados aptos para su ascenso, nuestros queridos amigos el médico mayor de sanidad militar don Ramón Omos y el médico primero de Otumba, don José Huesa.

Todas las misas que se celebrarán en el altar de N.ª Señora del Carmen, de la iglesia Arciprestal el viernes 17, desde las 6, cada media hora, hasta las 11 inclusive, serán en sufragio del alma de la señora doña María de la Concepción Tosquilla, viuda de Saenz, en cumplimiento del décimo segundo año de su fallecimiento.

Su familia agradecerá la asistencia á alguno de dichos sufragios.

Esta alcaldía ha citado al vecino de esta ciudad Francisco Amat para el día 17 del actual y once horas de la mañana para conocer en una denuncia presentada contra él, por haberse encontrado en el radio un exceso no justificado de 31 litros de vino.

El presidente del Centro Regional Valenciano de la Corte, nuestro distinguido amigo don Alejandro Sattier, ha enviado ya á los señores Gasset y Castelló y Tárrega, los pergaminos para el proyectado homenaje de esta región á los ilustres ministros valencianos, señores Navarro Reverter y don Amalio Gimeno, con las instrucciones necesarias para recoger las firmas y los donativos en metálico de los firmantes. Se ha variado la forma artística del homenaje y en vez de los proyectados bloques ornamentales, ahora se harán dos grandes Misaes antiguos con todas las hojas pintadas á pluma é intercaladas otras vitelas con las pinturas que hagan los maestros. Los misales irán sostenidos por dos fascículos de hierro repujado y madera tallada, sobresaliendo el drag alal. Cuando los pergaminos estén firmados se remitirán á Madrid, juntamente con dos libretas en las que además de escribirse el nombre del firmante en ambos misales se consignará la cantidad por la que se suscriban para los gastos del obsequio.

Esas libretas se entregarán á los ministros de Hacienda y de Instrucción Pública al mismo tiempo que los Misales y la cantidad recaudada y su inversión se publicará en los diarios de Valencia, Alicante y Castellón. Desde hoy, pues, queda abierta en la redacción del HERALDO, la suscripción para costear el proyectado Homenaje de la región valenciana á sus ilustres paisanos, los ministros Navarro Reverter y Gimeno, pudiendo también firmarse desde luego los pergaminos. Hemos recibido una atenta carta del señor director general de Obras públi-

cas en la que nos ruega que, cuando en esta publicación se trate algún asunto relacionado con su ministerio, nos apresuremos á comunicárselo, pues siempre cuando la petición sea justa, atenderá gustoso á las reclamaciones de la opinión. Agradecemos la atención y las promesas que será servido en sus laudables propósitos.

Contratada por la empresa del teatro de Ruzafa, ha salido en el expres para Valencia, la aplaudida y simpática tiple Pilar Viñé acompañada de sus bellísimas hermanas y de su madre, la respetable señora doña Isolina López de Padilla.

Mucho celebraremos que en Valencia, en donde ya es tan conocida como justamente apreciada la señorita Viñé, consiga nuevos triunfos en compensación á sus constantes estudios y no celebraremos menos el poder aplaudirla de nuevo en Castellón donde en el corto número de funciones en que ha tomado parte ha sabido conquistarse el aprecio de todos como se lo han demostrado los continuos ovaciones que se le han tributado.

A los nueve horas del día 19 de los corrientes y en la casa social del Sindicato de policía rural de Villarreal tendrá lugar en pública subasta la venta de veinte carabinas viejas con arreglo al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de dicha Corporación.

El señor administrador de Hacienda de la provincia ha interesado de esta alcaldía se le remita una relación nominal de todos los dueños de ganados existentes en este término municipal, con referencia al Padrón de ganadería. El mismo señor administrador ha interesado también de la alcaldía se le remita una relación de las plazas y calles que hayan variado de nombre.

Testigo don José Castelló y Tárrega de la conferencia que con el señor gobernador de la provincia celebró el pasado viernes el ilustrado cronista de la ciudad don Carlos Llinás, propósito del hallazgo de libros antiguos en Navéjes, debe hacer constar que este último ningún cargo hizo ni dirigió censura alguna al erudito cronista de la provincia de Valencia, señor Martínez Aloy, sino que se limitó á lamentar que esos documentos y otros de análogo origen no sean conservados en la provincia donde se encontraron. Nada hubo de apreciaciones ni calificativos que pudieran molestar á alguien y que son impropios de la exquisita corrección del señor Llinás.

Valga esta aclaración ante la errónea noticia que un equívoco corresponsal divulgó y es justo rectificar.

La Iglesia Católica celebra mañana, con el esplendor de las grandes solemnidades, la festividad de la Asunción de Nuestra Señora.

Los cultos de mañana en los templos parroquiales revestirán la solemnidad acostumbrada. En la iglesia arciprestal, de la que es titular la Virgen de la Asunción, habrá á las nueve misa conventual, con sermón por el coadjutor señor Vizcero. A las 12 Nona solemne.

A las 4 vísperas y completas y á las 6 saldrá del templo la procesión, que recorrerá la vuelta de costumbre. Pasado mañana celebra Castellón la festividad de su glorioso patrón San Roque.

Con tal motivo á las nueve habrá misa conventual en todas las parroquias y por la tarde después de vísperas se celebrará la procesión del Santo por los alrededores del templo arciprestal.

El coronel del Regimiento infantería de Melilla, ha remitido á esta alcaldía los pases á la reserva activa y los certificados de soltería de los soldados Francisco Cans Villate y Ramón Cortés Báguena, para su entrega á los mismos.

Por el ayuntamiento ha sido nombrado alcalde de barrio del caserío del Grao, don Miguel Almela Martí.

Hoy ha visitado el digno gobernador civil de la provincia, el ilustrado y entusiasta castellanense don Agustín Soriano, acompañado del señor Castelló y Tárrega, para expresarle su deseo de recorrer todos los pueblos de esta comarca con objeto de escribir un libro. El señor Clemente Guerra, ha dispensado cariñosísima acogida á su visitante, ofreciéndole toda clase de facilidades para que pueda llevar felizmente á cabo su viaje, agradeciéndole mucho el señor Soriano el valioso apoyo de la respetable primera autoridad civil de la provincia.

El señor Soriano emprenderá el viernes su viaje, llevándose una magnífica máquina para impresionar lo que de más notable encuentre en su excursión por la provincia.

Hecemos votos porque tenga un viaje feliz y porque sea de gran provecho para la historia de nuestra Patria.

Mañana marchará á Teruel, el secretario de aquel gobierno civil, don Pedro Curtoys.

La comisión provincial, en sus sesiones de esta mañana y anoche, ha acordado, entre otros asuntos, los siguientes: Aprobar las cuentas municipales de Chodos, Culla, Herbés y Palanques, 1907. Informar el recurso de Juan María de Arana, alzándose de la multa que le impuso por pastoreo y el de Bartolomé Ziurana, de Cabanes, para tapar la zuera de su casa. Pedir antecedentes á Argelita, respecto de la dimisión del concejal Francisco Cololi.

Informar el recurso interpuesto por cuatro concejales de Cabanes, para que se deje sin efecto el acuerdo de la Corporación de 18 de Abril, referente á la alineación de la calle del Hospital. Pedir antecedentes al señor gobernador para informar la petición del doctor de Veterinaria, con objeto de abonarle las 18 pesetas que importan los gastos de dos visitas de inspección al ganado varioleso.

En la Exposición-Tómbola de Buita, se ha registrado hoy la siguiente venta: Don Carlos Sarthou, 11 pesetas.

Mañana y pasado, como días anteriores, solo estará abierta la Exposición por la mañana.

El gremio de barberos-peluqueros de esta ciudad, siguiendo la costumbre de los años anteriores, el día 16 del actual, como festividad de San Roque, cerrará sus establecimientos.

Sirva de aviso al público. Sa cura radicalmente el herpes tomando los comprimidos anti-herpéticos Casnovas de Barcelona. De venta en Castellón, farmacia y droguería de Manuel Font.

En el pantano monstruo de Mar Cristina, se ha encontrado ya bastante confirmados los buenos impresiones que se tenían del proyecto.

Actualmente trabajan 200 hombres en las obras y éstas van á entrar en una nueva fase, conseguido ya el principal.

Nos place mucho poder dar al público esta noticia, esperando que no dudaremos en dar otras todavía mejores.

Por la inspección de policía se ha tomado hoy importantes medidas á fin de evitar que en los próximos días se cometan otros robos ni siquiera intento de robo en la capital.

El taller de marmolista de los señores Gómez y Chust se ha trasladado al número 16 de la calle de Pl. y Margall (antes Trinidad), donde la clientela y público en general encontrarán las mismas facilidades y ventajas que en los cuantos trabajos quieran encargarse.

Miguel Sales Bellido, ha solicitado de esta alcaldía se le facilite un certificado de su propia conducta.

Tóse el que quiere, pues ninguna Tarresista 24 horas, á los Discoides Poesías Roselló. Caja dos reales; frasco Depósito en Castellón, M. Font, Farmacia y Droguería.

ANEMIA, clorosis, palidez, pobreza de sangre, desarreglos periódicos, palpitations nerviosas, desmayos, debilidad por exceso de trabajo mental, agotamiento por pérdidas humorales, neurastenia se curan rápidamente con la Hemoglobina Higiénica Dr. Grau. Pídense en farmacias y droguerías. (Léase la cuarta plana)

Se ruega al público visitar los salones para examinar los estilos: encajes reales, mallas, etc., ejecutados con la máquina para toda la familia. Se emplea la misma que se emplea en las familias, en las labores de vestir y otras prendas de vestir y otras máquinas para toda la familia. Se emplea la misma que se emplea en las familias, en las labores de vestir y otras prendas de vestir y otras máquinas para toda la familia.

Paidotro POLICIA DEL ACREDITADO

Curación de toda clase de dolor.—Gran especialista. Se garantizan todos los casos. GONZALEZ 60.

Carlos

Ex-Ayudante de las clínicas. Consulta de 9 á 12 mañana. Plaza.

BENA

Unicas aguas minerales en la DIATISIS URICA. reumatismo crónico, gota. La fonda y restauración por experto cocinero. Habitaciones excelentes. La temporada empieza el 1.º de Septiembre. Salir de Barcelona en el tren de Alcala de Chivert con informes y noticias.

POLITICO

Rindense á la evidencia de la verdadera libertad y lo que ayer les parecía que un imposible, que es perfectamente factible. Nos referimos, como nuestros lectores, á la obra de los liberales, que es adelantada para que cesen tanto que hace tiempo de liberal de Castellón y los talentos y las actitudes de Castellón, todo esto, quedando por confirmar la exaltación al poder de los liberales, en condiciones de digna y provechosa.

Conviene que así se presente, al amplio desahogo de la libertad, prostituido por el poder, no podríamos señalar, si el noble empeño de obrar en la unión de los liberales, si no se haga tardar, al menos en las funciones que el representante del Gobierno, si no proclama el credo liberal, bastará su esencia á fuerza de ejercer hasta aquí á guisa de disculpas para que no dominar una sobre otra. Conviene, por último, lo que tarda á ser notorios los prestigios personales de los liberales, por los que juzgados por los liberales, no todo eso convenga en la unión de los diferentes partidos liberal y por todo eso, como por el tiempo el debido honor que trae á esta provincia el gobernador civil de Castellón, Luciano Clemente Guerra, que le esperamos con los ojos á la evidencia de los odios al eterno mal de los odios y del maldiciente y del ambicioso, funesta por tanto mucho dejar arrojado para que la unión y el partido liberal, soluciones patrióticas que progresos de la época.

Comandancia de GASTELLÓN

El lunes 20 del actual la mañana y en el cuartel de esta ciudad les oficio de Comandancia, se encargarán hasta un caballo de desmontar. Castellón 14 de Agosto. El Capitán. Ricardo.

Sucesos

Han sido detenidos Frenquet y su hijo José, por reyerta sostenida.

Hacemos votos porque tenga un viaje feliz y porque sea de gran provecho para la historia de nuestra Patria...

Mañana marchará á Teruel, el secretario de aquel gobierno civil, don Felipe Cortuos.

La comisión provincial, en sus sesiones de esta mañana y anoche, ha acordado, entre otros asuntos, los siguientes:

Aprobar las cuentas municipales de los años 1907, 1908, 1909 y 1910. Cultura, Herbés y Palanques, etc.

Informar el recurso de Juan Morales de Artana, alzándose de la multa que se le impuso por pastoreo y el de Bautista Turana, de Cabanes, para tapiar una puerta de su casa.

Pedir antecedentes á Argolite, respecto de la dimisión del concejal Francisco Cololi.

Informar el recurso interpuesto por cuatro concejales de Cabanes, para que se deje sin efecto el acuerdo de dicha corporación de 18 de Abril, referente á alineación de la calle del Hospital.

En la Exposición-Tómbola de Ribaldisa, se ha registrado hoy la siguiente entrada: Don Carlos Sarthou, 11 pesetas.

Mañana y pasado, como días festivos, solo estará abierta la Exposición de la mañana.

El gremio de barberos-peluqueros de esta ciudad, siguiendo la costumbre de años anteriores, el día 16 del actual, como festividad de San Roque, cerrará sus establecimientos.

Se cura radicalmente el herpes tomando los comprimidos anti-herpéticos Casanovas de Barcelona. De venta en Castellón, farmacia y droguería de don Manuel Font.

En el pantano monstruo de María Cristina, se ha encontrado ya barro, confirmando las buenas impresiones que se tenían del proyecto.

Actualmente trabajan 200 hombres en las obras y éstas van á entrar ahora en una nueva fase, conseguido ya lo principal.

Nos place mucho poder dar al público esta noticia, esperando que no terreneamos en dar otras todavía mejores.

Por la inspección de policía se han tomado hoy importantes medidas á fin de evitar que en los próximos días festivos ocurra ningún robo ni siquiera intento de robo en la capital.

El taller de marmolista de los señores Gómez y Chust se ha trasladado al número 16 de la calle de Pl y Margall, (antes Trinidad), donde la clientela y el público en general encontrarán las mismas facilidades y ventajas que antes en cuantos trabajos quieran encargarse.

Por la alcaldía se le ha notificado al señor Presidente del Sindicato de Política Rural de esta ciudad que puede disponer del salón de sesiones del ayuntamiento para celebrar la Junta General de dicha Comunidad tiene anunciada para el próximo día 13 del actual.

Miguel Sales Bellido, ha solicitado de esta alcaldía se le facilite un certificado de su propia conducta.

Tóse el que quiere, pues ninguna Torta existe 24 horas, á los Discoides Pectorales Roselló. Caja dos reales; frasco 6. Depósito en Castellón, M. Font, Farmacia y Droguería.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: encajes reales, maticos, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL...

MAQUINAS SINGER PARA COSER

La Compañía Fabril Singer CONCESIONARIOS EN ESPAÑA ADCOCK y C. Sucursales en la provincia de Castellón: Castellón 33, G. Chermá, 33 Burriana

Paidotrofo- Alimentador verdadero de los niños Sustituto del aceite de hígado de bacalao y de las emulsiones. Los supera en virtudes terapéuticas ó curativas y es mucho más agradable. De venta en Farmacias y Droguerías

POLICLINICA DENTAL DEL ACREDITADO PROFESOR DENTISTA DE BARCELONA Don Antonio Montía Coración de toda clase de enfermedades de la boca. Operaciones y extracciones dolor. Gran especialista en dentaduras completas. Se garantizan todos los trabajos hechos en este gabinete. 60, GONZALEZ CHERMA, 60-Antes Enmedio.-CASTELLÓN

Carlos Valmaña Médico-Oculista Ex-Ayudante de las clínicas de los Doctores Barraquer y Menacho de Barcelona. Consulta de 9 á 12 mañana y de 3 á 4 tarde. Plaza del Rey, 24.-CASTELLÓN

BENASAL (Provincia de Castellón) Fuente de En-Segures Unicas aguas minero-medicinales de verdadera eficacia y absoluta curación en la DIATISIS URICA con sus diversas modalidades de arenillas, cálculos, reumatismo crónico, gota, diabetes, etc. La fonda y restaurant que se halla situada junto al manantial, está dirigida por experto cocinero. Habitaciones excelentes, hospedajes económicos. La temporada empieza el 15 de Mayo y termina el 31 de Octubre. ITINERARIO: Salida de Valencia en el tren correo de Barcelona á las 10:49 y salida de Barcelona en el tren mixto de Valencia á las 8 de la mañana que enlazan en Alcalá de Chivert con las diligencias de Benasal. Informes y noticias, el administrador E. Rodríguez.

POLITQUILLA Rindense á la evidencia los más rebeldes á la verdadera lógica de las cosas y lo que ayer les parecía poco menos que un imposible, comprenden hoy que es perfectamente factible. Nos referimos, como comprenderán nuestros lectores, á la obra de la unión de los liberales, que es preciso llevar adelante para que cese el triste espectáculo que hace tiempo ofrece el partido liberal de Castellón y recupere, con los talentos y las actividades de una buena dirección, todo el terreno perdido, quedando por consiguiente, á la exaltación al poder de los conservadores, en condiciones de una oposición digna y provechosa. Conviene que así sea, y que sea pronto, al amplio desarrollo del credo liberal, prestidito por tanta intriga como podríamos señalar, si no tuvieramos el noble empeño de o'vidarlo todo en aras de la unión de los liberales. Conviene también que así sea, y que no se haga tardar, al mayor lucimiento de las funciones que la toca cumplir al representante del Gobierno de S. M. en la provincia, si no prostituidas, como el credo liberal, bastante alteradas en su esencia á fuerza de haberlas querido ejercer hasta aquí á gusto de todas las disidencias para que no llegara á predominar una sobre otra. Conviene, por último, que sea así, y lo que tarda á ser nos apena, á los propios prestigios personales de los promotores del partido liberal, tan discutidos por los de abajo como desleñosamente juzgados por los de arriba. Por todo eso conviene la inmediata unión de las diferentes fracciones del partido liberal y por convenir tanto á todo eso, como por hacer al mismo tiempo el debido honor á la preferente misión que trae á esta provincia el nuestro gobernador civil de la misma, don Luciano Clemente Guerra, es por lo que la esperamos confiadísimos, abiertos los ojos á la evidencia y cerrados los oídos al eterno murmurar del veleidoso y del maldiciente; del descreído y del ambicioso, funesto bagaje que importa mucho dejar abandonado en el arroyo para que la unión se haga eterna y el partido liberal responda á las soluciones patrióticas que demandan los progresos de la época.

EN SEGORBE. Otra salvajada Nuevamente ha sido apedreado un tren de la línea del Central, si bien esta vez lo ha sido en término de Segorbe y por unos muchachos de 8 y 10 años de edad, llamados Julián Calpe González y Miguel Calvo Morelló. Una piedra de gran tamaño penetró en el departamento en que iba la pareja de escolta del tren, sin hacerles blanco afortunadamente. ¿En que país vivimos?

OLOCAU DEL REY. Familia agredida Ha sido detenido Martín Serrano Ayo, que habita una masía del término, por agredir con piedras y una horca de volcar trigo, á Vátero Folch Segarra, su mujer y su hijo Francisco.

EN BENICARLO. Un herido Regresando varios individuos desde Calig en un carro, se hizo un disparo contra los que iban en el vehículo por el guarda Juan O'mos Bonet, resultando herido Bautista Sales Roda, de Salsadella.

DIARIO DE AVISOS SANTORRAL. Martes 14.—San Calixto. Miércoles 15.—La Asunción de Nuestra Señora. CULTOS. Mañana estarán las Cuarenta Horas en la iglesia de las Monjas Capuchinas. CONSUMOS. Lo recaudado en consumos durante el día de ayer ascendió á 973'95 ptas. REGISTRO CIVIL. Últimamente se han hecho las siguientes inscripciones: NACIMIENTOS.—Gabriel Granell Altava y Ana Martínez Navarro. DEFUNCIONES.—Teresa Gasch Mallol, Pilar Serra Más, Juan Budenes Ramos y Consuelo Solido Fabregat.

SOLARES en la playa de Benicasim Se venden con frente al mar en el punto de la playa más próximo al pueblo. Darán razón, Caballeros, 55.

Vino clarete de inmejorable cosecha del desierto de las Palmas, lo expende en su establecimiento de Benicasim, Vicente Cepriá. Aviso á los veraneantes.

DON GERMÁN SEBASTIÁ Cirujano dentista, permanecerá en Vinacor desde el día 1 al 8 de cada mes en la fonda de la Viuda, donde ofrece sus servicios al público. SE VENDEN solares para edificar en la plaza de la Independencia. Razón don Ramón U. Miralles, que habita en la misma plaza.

Sucesos del día EN ALCALÁ. Reyerta Han sido detenidos Melchor Muñoz Fresquet y su hijastro Joaquín Navarro Vado, por reyerta sostenida entre ambos.

ÚLTIMA HORA POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO (Servicio de la noche) Madrid de 14 Agosto. El Comercio Hispano Africano En el Ministerio de Fomento se reciben continuamente gran número de cartas y telegramas de los comerciantes españoles residentes en Marruecos felicitando al ministro por su propósito de terminar cuanto antes las obras de los puertos de Ceuta y Melilla, y de implantar algunas reformas para el desarrollo comercial con Africa. Los propósitos del ministro han motivado mucho entusiasmo entre dichos comerciantes.

El Sultán de Turquía El embajador turco en Madrid ha enviado una carta á los periódicos desmitificando que el sultán se halle gravemente enfermo. Dicen que sólo sufrió un enfriamiento, del que se halla por completo restablecido.

Más del «Syrio» De Cartagena se telegrafían las siguientes noticias: En el vapor «Adria» marchó para Italia la tripulación del «Syrio.» Los naufragos catalanes regresaron á Barcelona en el vapor «Diana.» Una hermosa joven italiana que perdió en el naufragio á sus padres y á un hermano, librándose ella milagrosamente de la muerte, ha manifestado al cónsul italiano que desea contraer matrimonio inmediatamente con el filantrópico dueño de la casa donde se hospeda, llamado José Martín.

Contra el automovilismo Comunican de San Sebastián que en Pasajes hay gran excitación contra los automovilistas, hasta el extremo que ayer fueron parados y detenidos varios automóviles por marchar á gran velocidad. Otros automóviles fueron apedreados por recordar la gente recientes desgracias. Intervino la guardia civil, apaciguando los ánimos sin grandes esfuerzos. El jefe de dicha fuerza conferenció con el gobernador civil, haciéndole presente la necesidad de obligar á los propietarios de automóviles á moderar la velocidades de éstos.

Los reyes de España Los reyes de España marcharon ayer á Osborne Cottage. Fueron á pie la mitad del camino, y la otra mitad en automóvil. A la una de la tarde regresaron á bordo del «Hustler», almorzando con la emperatriz Eugenia. A la seis de la tarde volvieron los reyes á Osborne, acompañados de la princesa Beatriz y los hijos de los duques de Connaught. Después de una tierna despedida regresaron la princesa Beatriz y los hijos de Connaught, y el «Girald» zarpó, escoltado por el crucero inglés «Renown.» Los reyes van á Southampton. Allí desembarcarán, tomando el tren de Escocia para ir á la cacería. Les acompañan el duque de Connaught el marqués de Diana, los duques de Sotomayor y Santo Mauro, el marqués de Aybar y la marquesa de Villalobar, camarera de la reina. Después de cazar faisanes visitarán el palacio de Lancaster y volverán á la isla de Wíht, desde donde regresarán á San Sebastián.

En Miramar dicen que los reyes llegarán antes del 20, trasladándose luego á Bilbao. De Alicante Telegrafían de Alicante que á bordo del vapor «Tintoré» desembarcó ayer en dicha ciudad la banda civil de Orán

con objeto de devolver la visita que la hizo el Orfeón Alicantino. A los músicos acompañan 700 españoles residentes en la ciudad francesa. Los expedicionarios se dirigieron al ayuntamiento y después al gobierno civil. El alcalde y el gobernador pronunciaron cariñosos discursos bien venida, que contestó el presidente de la banda. Después marcharon al conulado francés. En los tres sitios interpretaron la Marcha Real y La Marsellesa, ovacionando el público á los músicos. Esta noche darán un concierto en el paseo de la Expanada.

Motin y heridos Telegrafían de Sevilla que en Chiclana se intentó celebrar un mitin de protesta contra los consumos. La guardia civil impidió la celebración del acto, por cuyo motivo se excitaron los ánimos de los concurrentes. Fue detenido uno de éstos, lo cual enardeció al público, que siguió al preso pidiendo á gritos su libertad. Ignórase lo que después ocurrió; pero lo cierto es que la guardia civil hizo más de cincuenta disparos, hiriendo á muchas personas, entre ellas un joven á quien se le tendrán que amputar ambas piernas. El suceso ha causado gran indignación, hasta el extremo que comisiones de todos los partidos políticos irán á Sevilla á protestar ante el gobernador civil.

Conferencias Telefónicas Agencia MENCHETA Servicio de la tarde Madrid 14 á las 17:10. BOLSA DE MADRID Francos 11'15. Libras 27'97. Empréstito 100'80.

La circular de Gimeno y los establecimientos de enseñanza. Mañana publicará la «Gaceta» la circular que el ministro de Instrucción Pública ha redactado respecto á la enseñanza particular. La circular va dirigida á los inspectores provinciales, Directores de Instituto y Rectores de Universidad. La circular es, energética y precisa. Pide en ella que en el término de un mes se remita una nota detallada de todos los establecimientos de enseñanza privada que funcionan sin autorización ni aptitud legal de los profesores. Concede un plazo que terminará indefectiblemente en primero de Octubre para recabar la necesaria autorización y certificado de títulos para abrir las escuelas privadas, cerrando inmediatamente cuantas carezcan de autorización ó no la hubiesen solicitado. Asimismo dispone que los profesores de colegios de segunda enseñanza incorporados á los Institutos, ostenten el necesario título académico sin cuyo requisito no podrán continuar dedicándose á la enseñanza y serán cerrados los colegios á que pertenezcan. Estas disposiciones se aplicarán sin dilación ni escusa desde primero de Octubre próximo.

DE SAN SEBASTIÁN La semana grande Los telegramas de San Sebastián dicen que el tiempo contribuye á la esplendidez de los festejos de la gran semana ó semana grande. La animación es extraordinaria en la hermosa ciudad pues los trenes siguen llevando viajeros de todas las provincias de España y no pocos franceses.

La Salve Esta noche á las ocho se cantará la Salve en la Iglesia del Buen Suceso la cual lucirá una iluminación espléndida. La aristocracia madrileña asistirá á la solemnidad religiosa. Iluminaciones El Bulevar y las Avenidas ofrecerán esta noche deslumbrador aspecto por

haberse aumentado las instalaciones particulares de luz que con la fastuosa iluminación general contribuirán á que el efecto sea aún más grandioso.

Bombita El popular diestro Ricardo Torres sigue mejorando de la herida y todo hace pensar que podrá torear en la corrida de mañana. Este asunto preocupa en San Sebastián más que todos las cuestiones de Estado y todo es preguntar y volver á preguntar si toreará, sino toreará el simpático Ricardito. A decir verdad, tanto interés y tanta expectación por la salud de un torero va resultando un poco más que ridícula.

Lo que dice Gullón El ministro de Estado señor Gullón ha declarado que en el caso de que se celebre consejo al regreso de don Alfonso es posible que ocurra algo pero que no por ahora sucede nada que justifique ninguno de los rumores que respecto del Gobierno circulan por la prensa. La cuestión religiosa A juicio de los políticos que veranean en San Sebastián, en el primer consejo de ministros que presida el Rey se abordará de frente de una manera resuelta el problema religioso.

El embajador del Vaticano Por último se dá como cosa acordada y segura el nombramiento de García Prieto para Embajador de España cerca del Vaticano. Un registro Esta mañana el Juzgado ha hecho un minucioso registro en la casa del supuesto hermano del P. Nozaleda incautándose de varios contadores de electricidad y de otros aparatos. Se ha comprobado que se estaba á la Compañía de electricidad de Chamberí por varios sujetos dirigidos por un exinspector de aquella compañía. El programa del gobierno Algunos personajes políticos, íntimos á la vez del actual gobierno han declarado que el programa del ministerio en lo que afecta á la cuestión religiosa es el siguiente: Derogación de la Real orden de Váldillo sobre matrimonios civiles. Negociación directa con el Vaticano en los puntos principales del Concordato. Implantación inmediata de la Ley de asociaciones. Este último asunto lo pedirá en el primer consejo el ministro de Instrucción Pública don Amalio Gimeno. ¿Que escándalo! Esta mañana ha visitado al ministro de Hacienda el presidente interino del Tribunal de Cuentas. Este ha informado á Navarro Reverte de los expedientes de reintegros que existen sin resolver en aquel alto organismo. Se eleva la lista á más de cuarenta mil expedientes y la cifra total de reintegros al Estado y que este no ha percibido excede de diez millones de pesetas. La antigüedad de estos expedientes data desde el año cincuenta y uno. En vista de este retraso que tan evidente perjuicio ocasiona al Tesoro público el ministro de Hacienda se propone reformar aquel organismo y estudiar los medios más oportunos para acelerar la revisión de tanto expediente y hacer que el Estado se incaute de tan importante cantidad en el término de un año.

De viaje Aprovechando la festividad de mañana el señor Fernandez Latorre, Director general de obras públicas saldrá esta noche para San Sebastián con objeto de enterar á García Prieto de la marcha de los asuntos de su ministerio. El señor Fernández Latorre regresará el viernes á Madrid. Mencheta.

Los centros de enseñanza

Circular del ministro

Don Anadio Jimeno ha redactado la siguiente real orden, que aparecerá en la *Gaceta*.

Dice así:

1.º Los inspectores provinciales de primera enseñanza, los directores de los Institutos Generales y Técnicos darán cuenta a este ministerio, dentro del término de un mes, a partir de la publicación de esta real orden en la *Gaceta de Madrid* de todos los establecimientos de enseñanza pública no oficialmente abiertos sin autorización legal.

2.º Los establecimientos de primera enseñanza superior de carácter público no oficial que estén abiertos sin autorización deberán solicitarla y obtenerla de este ministerio antes del día 1.º de Octubre próximo, conformándose a los requisitos consignados en el real decreto de 1.º de Julio de 1902.

3.º Serán cerrados todos aquellos establecimientos que no hayan solicitado antes del día 1.º de Octubre autorización legal, aun cuando sean fundados y sostenidos por particulares, seglares o eclesiásticos, o por institutos religiosos.

4.º Será condición precisa para que un colegio de segunda enseñanza pública no oficial tenga el carácter de incorporado

al Instituto, que según está dispuesto en el artículo 24 del real decreto del día 20 de Julio de 1900, cinco por lo menos de sus profesores tengan el título universitario exigido por aquella disposición, antes del día 1.º de Octubre próximo, entendiéndose que esta es un requisito absolutamente necesario e ineludible.

5.º Los establecimientos de segunda enseñanza pública no oficialmente incorporados a los Institutos, y que antes del día 1.º de Octubre próximo no hayan cumplido las disposiciones legales que requieran el título citado a cinco por lo menos de sus profesores, perderán el carácter de la incorporación, dejando por lo tanto de disfrutar las ventajas que sus matrículas, exámenes y grados tienen por este carácter.

6.º Las autoridades académicas respectivas cuidarán de que los profesores que figuran con título en el cuadro de enseñanzas del establecimiento incorporado, estén afectuados en la localidad y hagan efectivos sus cursos, entendiéndose que la falta de estas precisas condiciones una vez acreditada, será bastante para hacer perder en el acto el carácter de incorporación.

7.º Las disposiciones de esta real orden serán aplicadas por igual a todos los establecimientos de enseñanza pública no oficial, sean fundados, sostenidos y dirigidos por particulares, seglares o eclesiásticos o por institutos religiosos.

8.º y último. Las disposiciones de esta real orden serán cumplidas sin más excepción y sin aplazamiento de ningún género.

VERSOS

Rasgos de ingenio

CANTARES

Si las penas se vendieran
¡menudo caudal el mío
vendiendo todas mis penas!

Amistades, no las quiero,
los amigos para otro:
vivo muy bien como vivo
ni envidiado ni envidioso.

¡Qué eres feo! ¡y a mí qué!
yo te quiero como eres,
te hace hermosa mi querer.

Ricardo F. Blasco.

Anuncio curioso.
A la puerta de una casa desalquilada:
«Se alquila toda la casa menos la cun-
dra, que es para el amo.»

TARJETA POSTAL

La mujer debe despreciar la maledicencia, y temer el merecerla.

Mlle. de Scudéri.

CURIOSIDADES

La cerveza

Según el higienista alemán Max Rubner, he aquí la cantidad de cerveza que por término medio consume al año cada individuo:

	LITROS
En Baviera.....	556
Bélgica.....	165
Inglaterra.....	122
Alemania.....	90
Austria.....	33
Francia.....	21
Rusia.....	5
Italia.....	0,1

El abuso de esta bebida hace enfermar el corazón, irrita a los riñones, dilata el estómago, acatarrá el intestino, produce una pseudo-diatetes y conduce a la obesidad.

Y no es esto lo peor; sino que sus falsificaciones son peligrosísimas, pues los fabricantes de poca conciencia, para abara-

tar el artículo, emplean en su composición verdaderos venenos.

Toda cerveza debe ser limpia y las cervezas muy espumosas suelen ser las más perjudiciales. Las propiedades a la glicerina de las alcohólicas producen espuma de mala calidad. El olor es un excelente guía, haciendo que debe tener un sabor amargo, aromático, todo lo que se aparta de esto es sospechoso. Debe despreciarse de las cervezas oscuras, pues suelen tener este tono de color, no por una cantidad de extracto, sino por la adición del llamado caramelo, producto muy dañino.

La cerveza oscura está en desahoga desde 550 litros anuales por habitante en Munich.

Las cervezas que abundan en extracto como quiera que está formado sobre todo por hidratos de carbono y de materias buminoides, resultan un verdadero alimento y un estimulante del apetito por gas ee carbónico.

DINERO

Grandes cantidades para colateral préstamo con hipoteca del 5 al 7 100. Dirigirse al Corredor Domingo Ses, P. Sixto Cámara, 2, Castellón.

GRANDES ALMACENES



El Aguila

CALLE DE LA PAZ (París y Valero) Esquina VALENCIA y de Luis Vives

Casa fundada en 1850.-Primera en España en confecciones para Caballeros y niños

SUCURSALES:

Madrid, Barcelona, Sevilla, Cádiz, Málaga, Zaragoza, Valladolid.

ROPAS HECHAS-Ropas à medida

Sombrerería Camisería Guantería Zapatería Géneros de punto Bisutería Corbatería Impermeables Bastones y paraguas Artículos de Viaje Calzado de goma Mantas

Precios fijos.- Pídase el Catálogo.- Entrada libre

Industria Castellonense

MONTAJE Y REPARACION DE BICICLETAS DE TODAS LAS MARCAS
Esmaltado á estufa de cuadros

En estos trabajos se garantiza su hermosura, solidez y baratura. Comprende el montaje, la construcción de la bicicleta de la clase y marca que quiera el público, con las piezas sueltas, ó serie, que previamente adquiera de la fábrica, lo cual le permite obtener una gran economía en el embalaje, aduanas, montaje y esmaltado y la garantía absoluta en cuanto á solidez que las casas extranjeras no pueden hacer efectiva, aun cuando la ofrezcan, por las dificultades de la distancia.

Accesorios para reparaciones: B. S. A. y otros sistemas.—Alquiler de bicicletas recién estrenadas, seguras, elegantes y de roces finos.

Talleres: Plaza de la Paz, (FRENTE AL TEATRO PRINCIPAL) Castellón

EXPOSICIÓN-RIBALTA

ABIERTA DE 9 A 12 Y DE 3 A 7
Todos los jueves y domingos, adjudicación de cuadro pujados.

Venta diaria de objetos no pujados.

Hay un gran surtido de magníficos estuches de plata, servicios de porcelana para café, thé y desayunos.

Macetas y macetones de cerámica; centros de cristal, figuras de bronce, porcelana y barro.

Licoreros, violeteros, relojes de todas clases, escribanías, tabqueres, termómetros, pisa-papeles, ceniceros, lámparas, quinqués, etc.

Precios baratísimos.
Pujas libres.



Línea de Vapores del señor Tintori

Servicio fijo y semanal entre BARCELONA, CASTELLÓN Y ALICANTE, por el vapor

“FRANCOLI”

Salida de Barcelona directo para Castellón todos los sábados, por la noche. Llegada á Castellón domingo, al medio día.—Salida para Alicante todos los domingos, 2 tarde.—Salida de Alicante directo para Castellón todos los miércoles por la noche.—Salidas de Castellón directo para Barcelona todos los jueves á las 12 en punto.

Solo admite pasaje.—Precios: 1.º 15 pesetas; 3.º 6. id. Para informes, á Vicente Navarro Melchor, Alzoza, 3, Castellón. Despacho de billetes, Paseo de Buenavista, 20, Grao.

EL ANUARIO RIERA

(GENERAL Y EXCLUSIVO DE ESPAÑA)

se ha hecho cargo de la importante cartera del ANUARIO DE LA EXPORTACIÓN

Con esta suma de elementos queda demostrado de manera evidente

ES EL MÁS IMPORTANTE BAJO TODOS CONCEPTOS

siendo á la vez

EL MÁS ECONÓMICO

Por medio de una SECCIÓN SUPLEMENTARIA facilita gratuitamente á sus clientes señas de industriales y comerciantes de toda Europa y Estados Americanos.

ADVERTENCIA.— Conviene hacer constar que la Sociedad anónima propietaria del Anuario de la Exportación, para hacer entrega de su cartera al Anuario Riera y recomendarlo á su numerosa clientela de anunciantes y suscriptores, quiso antes verificar un detenido examen de las condiciones de los demás Anuarios. Después de las debidas indagaciones le reconoce y proclama, con su autorizada firma, EL ÚNICO que reúne las condiciones y garantías apetecibles para que el país productor pueda dar gran publicidad á sus marcas y productos.

BARCELONA: Consejo de Ciento, 238 - MADRID: San Bernardo, 20

(*) Extracto de una circular dirigida á las principales entidades y particulares que necesitan utilizar un buen Anuario.



ANTES

“SEÑORAS”

“Maravilloso invento”

“Depilación verdad”

se obtiene usando el



DESPUÉS

DEPILATORIO DE LOS ÁNGELES

Único preparado infalible para la destrucción radical de la raíz del vello ó pelo sin irritar ni perjudicar lo más mínimo el cutis.

La señora que tiene pelo ó vello es porque quiere, pues mediante contrato

¡Nada se paga si pasado un año vuelve á renacer!

¡ PUEDE DARSE MAYOR GARANTÍA !

Consulta por el inventor D. Heliodoro Lillo Rambla de Canaletas, 13.- Barcelona

DE 3 A 6 Y DIAS FESTIVOS DE 10 A 1

También se dan consultas á provincias por escrito, mandando un sello para la contestación.

De venta en todas las buenas PERFUMERÍAS, DROGUERÍAS Y FARMACIAS

SOLUCIÓN BENEDICTO

De glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, prostración nerviosa, neurastenia, impotencia, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., Frasco 2'50 pesetas. Depósito: Farmacia del doctor Benedicto, San Bernardo 14, Madrid. En Castellón, Farmacia de Gironés. En Segorbe; V. Montaña.—En Villarreal, V. Calduch.

Se vende

en Benicasim una magnífica y espaciosa casa de dos pisos altos y jardines plantado de árboles frutales y según aligba y pozo. Informará el cura de dicho pueblo.

MAS DE 250 PESETAS

al mes pueden ganar agentes formados y activos colocando contratos del Banco MERRUK de Mannheim (Alemania).

Dirigirse, González Chermá, 6, Castellón.

CAFÉS DE LA COMPAÑÍA COLONIAL

SON SIEMPRE LOS PREFERIDOS

Café Puerto Rico: Cajita precintada de 100 gramos á pesetas 0'60 cajita

HE...
AÑO XVII

EL DIA POL...
Del miércoles acá no ha una novedad en política. Se da como seguro que celebrará Consejo de ministros López Domínguez de tanto antes al gobierno negociaciones con el Vaticano que se concede muchísimo.

También juzga uno de los que es de urgente necesidad que se trate de la derogación del señor Vadillo á la carta del Nuncio. Se alude con esto al conones.

El jefe del gobierno ha esta que conferencie con la Prieto no habrá Consejo.

Ha pedido antecedentes de Barcelona del cuartanas.

Elogia el trabajo del reverter respecto á cons Califica de fantasías la crisis y de disidencias en los.

Afirma que el gabinete constituido, se present es en Octubre.

El general no cree que para España la Eacío los obispos franceses.

Reconoce, sin embargo, un raacionario de los es y Merry del Val ha reformas radicales, p no sabrá cumplir con su

El señor Gullón ha dió elica del Papa á los obis con tituye una cesión de Se felicita de ello por beneficiar á España.

Desconoce las intencio cano respecto de nuestra entiende que deba tener carácter que en España cha religiosa.

El señor Maura ha dir á uno de sus amigos elo del ministro de Hacienda Sa muestra decidido d regalías de la corona.

Los ministros ignoran ta del regreso de los rey supone será del 21 al 23 Enseguida que llegue tían se celebrará consejo

OJEADA UNIV...
Hay recetas para todo ponerso de mal humor. He aquí la que recom co francés:
Cómase una ensalada vinagre, agraz y zumo Después de esto hacer música y cortar con un pon de corcho.
Y vuestro carácter ap doso se os pondrá al ins do é irascible.
¡Ya lo creo!
Lo que no dice el mé que está expuesto á rev Porque el pepino, el món y el agraz no son mente digeribles.
Por si acaso, vale mé receta.

Para escribir cómodas en marcha hay que ado especial que permita brusquedad de los mov Tómese una carpeta bre las rodillas, apoyan temente contra el asier que el viajero está sent zos deben recogerse so la mano derecha, que el lápiz, apriétes tam para evitar que los mov sean tan sensibiles.
Así puede escribirse que el tren lleve una vé kilómetros por hora.